

La Dirección de Tránsito oficializa campaña de alerta y de prevención

# Este 2021 ya han muerto 51 motociclistas en vías del área

Muchas de estas muertes han ocurrido durante los fines de semana, de manera específica, entre la noche del día sábado y la madrugada del domingo.

EUCLIDES KILÓ ARDILA  
eardila@vanguardia.com

En lo que va corrido del presente año han muerto en el área metropolitana 51 motociclistas, 25 más de los que murieron el año pasado durante esta misma época. Es decir, la cifra de víctimas fatales se duplicó en lo que va corrido de 2021.

De esa luctuosa cifra de motociclistas, 23 murieron en las calles de Bucaramanga y los restantes 28 fallecieron en siniestros ocurridos en Floridablanca, Piedecuesta y Girón.

Las vías en donde más colapsaron los motociclistas, tras protagonizar tales tragedias, fueron en su orden: el Anillo Vial, la Vía a Café Madrid-Palenque y la Autopista a Piedecuesta.

## CAMPAÑA PREVENTIVA

"No más muertos en la vía", así reza el lema de la campaña preventiva que lidera la Dirección de Tránsito de Bucaramanga y con la que les hace un llamado de atención a todos los actores viales de la ciudad, sobre todo a los motociclistas, para evitar que se presenten más víctimas fatales como resultado de los siniestros vehiculares.

La directora de la entidad, Andrea Juliana Méndez Monsalve, dijo que "la idea es reforzar nuestro compromiso de trabajar por la prevención y el respeto a las normas de Tránsito. No estamos solo para sancionar, ni reprochar; estamos para salvar vidas dando consejos y orientando a todos los actores viales". De acuerdo con la funcionaria, "desde la entidad se trabaja en la consecución de apoyo y la realización de diversas campañas de prevención, a través de la Agencia Nacional de Seguridad Vial.



Foto: Marco Valencia / VANGUARDIA

Aumentaron los siniestros de motociclistas en el área metropolitana. Según Tránsito, muchas de las víctimas no portaban elementos de seguridad como el casco.

Las principales causas de la accidentalidad de estos vehículos motorizados de dos ruedas son: manejar con exceso de velocidad, conducir en estado de embriaguez, hacer maniobras imprudentes, fallas humanas y fallas mecánicas.

56% del total de las muertes en los siniestros viales de este año han ocurrido durante la noche del día sábado y la madrugada del domingo.

La estadística revela que 47.2 % de los motociclistas fallecidos chocaron con un objeto fijo, el 33.1 % lo hizo contra otro motociclista y el 19.7% restante lo hizo

contra un carro particular, un camión o un bus.

## Las otras muertes

Las otras cifras de decesos en accidentes del área este 2021 la completan: 16 peatones, cinco ciclistas y tres conductores de vehículos particulares para un total de 75 personas fallecidas, incluidos los 51 motociclistas.

Vale recordar que durante la franja de enero a julio del año 2020, en total habían muerto 35 personas, entre motociclistas, ciclistas, peatones y conductores particulares.

## BREVES

### Mercadillo

La Alcaldía de Girón invita a los habitantes del área para que participen hoy, de 3:00 p.m. a 8:00 p.m., en el Mercadillo Social que se lleva a cabo en la Alameda Las Nieves. Se trata de un espacio para compartir actividades culturales con amigos y familiares.

### Mujeres

La Casa de Mujeres Empoderadas, situada en la calle 51 # 36-18 del sector de Cabecera, ya está abierta para promover iniciativas económicas y sociales de esta población.



## 'Bajo el mismo techo', una alianza que favoreció a 374 estudiantes de la UIS

INGRID PAOLA ALBIS PÉREZ  
ialbis@vanguardia.com

'Bajo el mismo techo' es una alianza entre Ecopetrol y la Universidad Industrial de Santander, UIS, que en seis años, además de favorecer a 374 estudiantes pregrado y posgrado junto a investigación y desarrollo del Centro de Innovación y Tecnología de Ecopetrol, ha dejado dos patentes otorgadas, cuatro patentes en proceso, 22 solicitudes de derecho de autor, 120 trabajos de pregrado, 42 tesis de maestría, cuatro tesis doctorales y 48 artículos científicos publicados.

De igual forma, se generaron 11 productos tecnológicos en las áreas de biotecnología, geofísica, perforación, recobro químico, refinación y sostenibilidad ambiental, tras la suscripción de 27 acuerdos de cooperación.

La unión de estas dos instituciones se inició en 2015 y, desde entonces, se destinaron \$184.858 millones para investigaciones conjuntas y

desarrollo tecnológico, entre otras actividades enfocadas en temas de interés para la industria, la academia y, por supuesto, la sociedad en general.

La UIS destaca que gracias a los recursos destinados se permitió convocar la participación de cuatro facultades, 31 grupos de investigación y 15 escuelas, e invertir en adquisición de nuevos equipos, fortalecimiento de indicadores de competitividad de Santander, inversión en Ciencia, Tecnología e Innovación, CTeI, y vinculación de talento humano especializado que tuvo un gran impacto y presencia en los ámbitos regional, nacional e internacional.

Andrés Mantilla, director del Centro de Innovación y Tecnología de Ecopetrol, expresó que "esta alianza estratégica ha representado la oportunidad de articularnos con el ecosistema académico regional y de contar con las capacidades científicas, tecnológicas y de innovación de



Suministrada / VANGUARDIA

Después de seis años de trabajo colaborativo finalizó con éxito la alianza establecida en el año 2015 entre Ecopetrol y la UIS, para potenciar la investigación y la transferencia tecnológica para el sector de hidrocarburos en Colombia.

la UIS, que es la principal universidad en esta región del país y que tiene unas fortalezas académicas e investigativas que han sido reconocidas en diferentes rankings internacionales. Hemos acercado a los grupos de investigación a los problemas y a los retos tecnológicos de Ecopetrol y se han formado estudiantes en esos grupos, algunos de los cuales se han incorporado ya a esta Empresa en diferentes procesos de selección".

El profesor Orlando Pardo Martínez, vicerrector Académico de la UIS, por su parte, expresó: "quiero celebrar los triunfos obtenidos de esta alianza que se convirtió en un importante capítulo para el desarrollo institucional en materia de investigación, desarrollo tecnológico y transferencia de tecnología. La articulación de academia y necesidades de la industria, a través de 27 acuerdos de cooperación suscritos, potenció las capacidades de investiga-

ción aplicada en el sector de hidrocarburos".

En el marco del sexto aniversario de esta alianza, se realizó una jornada, con la presencia de investigadores que contaron sus experiencias y resultados obtenidos en el marco de 'Bajo el mismo techo' sobre temas como producción de hidrocarburos, exploración de hidrocarburos, refinación y petroquímica, HSE, temas ambientales, integridad y lecciones aprendidas.



/ VANGUARDIA

Las 480 aulas habilitadas en la UIS para el retorno de los alumnos fueron desinfectadas.

## Ultiman medidas de bioseguridad para el retorno a las aulas

EUCLIDES KILÓ ARDILA  
eardila@vanguardia.com

Ayer, durante las jornadas de la mañana y de la tarde, los funcionarios de servicios adscritos a la División de la Planta Física de la Universidad Industrial de Santander, UIS, adelantaron las labores de limpieza profunda y de desinfección en los salones del campus principal para preparar el retorno de los estudiantes, previsto para mañana, 2 de agosto.

Hernán Porras Díaz, rector del citado centro de educación superior, señaló que los alumnos que van a regresar a la presencialidad contarán con todos los elementos de bioseguridad, tal y como lo han estipulado las autoridades sanitarias.

El directivo dijo que el retorno será bajo la modalidad 'híbrida' y se implementará con la estrategia del 'pico y carne'.

"Se alternará la presencialidad con la virtualidad y la idea es que los estudian-

tes que manifiesten querer ir a las instalaciones lo puedan hacer bajo un singular 'pico y carne', para evitar aglomeraciones", añadió.

"Hablamos con los profesores y los estudiantes y están de acuerdo en un retorno a las aulas parcial mañana, 2 de agosto. Los docentes y administrativos están vacunados contra la COVID-19", precisó Porras Díaz.



Hernán Porras Díaz, rector UIS.

"La institución adquirió, instaló y pondrá en funcionamiento 480 aulas híbridas, las cuales consisten en tecnología de punta con audio y video profesional con capacidad de compartir pantallas y facilitar la intervención de personas en salones de clases y conectadas virtualmente en diversos lugares de Santander, de Colombia y del mundo".

Precisó que "la UIS es la primera y por ahora, la única universidad de Colombia (entre públicas y privadas) que dispuso aulas híbridas en todos los salones de la institución de educación superior".

**ESPÉRALA EL JUEVES 5 DE AGOSTO**

**x1.200 + ¡hubo!**

**Cómpralo con nuestros voceadores de confianza o llamando al 3143600112 ó 3213130104**

**DOMICILIO GRATIS**